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Наши материалы в Интернете:

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» 
создан аккаунт в мессенджере VIBER. 
Теперь на номер +7-912-929-72-42 вы 
можете отправлять любые волнующие 
вас вопросы. При этом укажите ваше имя 
и место проживания.

Вопросы будут переданы руководите-
лям и специалистам заинтересованных 
ведомств. Их ответы будут опубликованы 
в газете под рубриками: «Спрашивали-
отвечаем» и «Советы специалиста».

Редакция.

Коротко о разномМолодые профессионалы

Агропромышленный комплекс стал 
одним из немногих секторов экономики 
России, практически не затронутых пан-
демийными ограничениями. Это значит, 
что люди продолжают ходить на работу, 
они спокойны за благосостояние своих 
семей. Высокая устойчивость отрасли, 
инновационные технологии, а также вос-
требованность специалистов сделали 
сельское хозяйство привлекательным 
для Максима Шепелева, инженера-ме-
ханика ЖЗСПК «Усадьба».

На сельских предприятиях, которые ак-
тивно внедряют новые технологии, и там, 
где используют традиционные подходы, 
остаётся потребность в профессионально 
подготовленных кадрах, причём требова-
ния к управленцам и специалистам посто-
янно повышаются. 

Максим Шепелев увлёкся автомобиля-
ми ещё в школе, поэтому и профессию 
выбирал в профильных вузах областной 
столицы. Диплом о высшем образовании 
Тюменского государственного нефтега-
зового университета по специальности 
«Эксплуатация транспорта и транспортно-
технологических машин и комплексов» 

он получил в 2015 году. После института 
отслужил в армии, затем был мастером 
строительно-монтажных работ на Севере 
региона. Позднее отказался от вахтового 
режима работы и устроился в кооператив. 
А когда обзавёлся семьёй, понял, что быть 
по вечерам дома с женой и дочкой, которой 
скоро исполнится один год, – большая 
радость.

На вопрос, почему он вернулся в село, 
отвечает, что перспектив здесь не мень-
ше. В городе выпускники вузов не могут 
трудоустроиться или вынуждены первое 
время работать за невысокую зарплату, на 
которую трудно прожить. Максим Юрьевич 
рад, что работает по своей специальности. 
Он говорит, что на производстве научился 
справляться с кризисными ситуациями и 
быстро принимать решения. 

Сейчас на него возложено обеспечение 
бесперебойной работы машинного парка: 
снабжение горюче-смазочными материа-
лами, заполнение путевых листов, заказ и 
доставка запасных частей. Иногда вместе 
с водителями инженер проводит текущий 
ремонт техники. Каждое утро он проверяет 
все машины заготовительного кооператива, 
которые должны выйти в рейс. В автопарке 

шесть «Газелей» с цистернами для молока 
и два рефрижератора для мяса. Автомоби-
ли «Усадьбы» собирают излишки произ-
ведённого в личных подсобных хозяйствах 
сырья со всего района. Также водители 
доставляют молоко на завод в Исетский 
район и выезжают на продовольственные 
ярмарки в Тюмень и города ХМАО.  

«Сельское хозяйство во все времена – 
отрасль непрерывного цикла, – говорит 
Максим Юрьевич. – В пандемию или в 
неурожайный год, мы знаем, что наш труд 
будет востребован».

По статистике средний возраст работника 
в отрасли АПК – 45 – 60 лет. Адаптировать-
ся к постоянно меняющимся условиям, 
искать альтернативы и оперативно реаги-
ровать на сложившуюся ситуацию легче 
молодым руководителям. Именно поэтому 
предприятия аграрной сферы очень нужда-
ются в молодёжи. 

Максим Шепелев в работу вкладывает 
все свои знания, он уверен, что сель-
ское хозяйство – отрасль, открывающая 
молодым профессионалам большие 
перспективы.

Вера ХАЛАЕВА. 
Фото автора.

Отвечает за порядок 
в автопарке

Максим Шепелев гарантирует надёжность каждого автомобиля кооператива. 

Пропуск - QR-код
С начала этой недели возобновлены 

занятия тренировочных секций и групп 
здоровья для людей старше 18 лет. Мето-
дисты автономного учреждения «Физкуль-
тура и спорт» уже проводят тренировки и 
занятия в сельских поселениях. Пока на 
спортивные объекты допускаются только 
граждане, имеющие QR-коды о вакцина-
ции от COVID-19.

Продукты - детям
Учащимся из малообеспеченных се-

мей и с ограниченными возможностями 
здоровья Упоровского района выдали 
продуктовые наборы вместо школьного 
питания в расчёте на одну неделю дис-
танционного обучения.  

По словам председателя комитета по 
образованию администрации Упоровско-
го района Надежды Зининой, в школах 
обучается 776 детей из семей льготных 
категорий.  Из них детей с ограниченными 
возможностями здоровья, которые полу-
чили наборы, – 87.

Обычно родители сами забирают про-
дукты в образовательных организациях в 
установленные дни, но некоторым детям 
из отдалённых и малодоступных насе-
лённых пунктов их доставили школьными 
автобусами. 

Зима не за горами
В Упоровском районе началась залив-

ка кортов. Первым слоем льда закатана 
хоккейная коробка в Пятково. На текущей 
неделе к работам приступят и в Суерке. 
Сроки окончания подготовки льда для 
занятий хоккеем и проката коньков будут 
зависеть от погоды. Обычно на каждой 
площадке «наливается» не менее 10 сло-
ёв, при этом температура воздуха должна 
быть не выше 5 градусов.

Новые дороги
Жители улиц Мира и Школьной села 

Ингалинского, в том числе все школьники 
могут с комфортом перемещаться по селу. 
Как сообщила администрация поселения, 
по внутрипоселковым дорогам уже проло-
жен асфальт, сделаны удобные тротуары 
для пешеходов. Завершается укладка 
дорожных и тротуарных бордюров. К 
каждому жилому дому на этих же улицах 
обустроены подъездные пути, сооружена 
новая остановка на улице Мира. Финанси-
рование дорожных работ осуществлялось 
из областного бюджета.



Коронавирусная инфекция, 
которая захватила в плен 
весь мир, опасна для здоро-
вья и жизни людей. 

Это мы знаем из открытых и 
всем доступных источников. 
Но многие почему-то думают, 
что их она не коснётся, что 
вирус исчезнет сам собой, и 
не спешат делать прививку 
против ковида. Но время, 
пока он бушует с неослабе-
вающей силой, доказывает 
обратное. 

Из школьных учебников мы 
знаем, что люди за всю исто-
рию своего существования 
пережили много страшных 
пандемий чумы, кори и оспы, 
унёсших миллионы и милли-

арды человеческих жизней. И 
только массовая вакцинация 
помогла победить эти болез-
ни. Последние поколения, к 
счастью, не знают этих бед-
ствий. 

Я уверена, что и этот ви-
рус отступит, если против 
него  объединиться  всем 
миром. Это сделать очень 
просто – привиться. Глав-
ное, чтобы все понимали, 
что  спасение зависит  от 
сознательности каждого из 
нас и, в первую очередь, 
от желания помочь близким 
сохранить их здоровье. Ведь 
вакцинирование облегчит 
течение болезни и оградит 
от осложнений, если её не 
удалось избежать. 

После прохождения полной 
вакцинации каждому челове-
ку присваивается QR-код. Его 
электронный вариант можно 
получить на портале «Го-
суслуги». Для нас это очень 
удобно, ведь из-за ухудшения 
ситуации с коронавирусом 
в нашем регионе введены 
новые ограничительные ме-
ры. Теперь для посещения 
многих общественных мест 
потребуют QR-код. Сохра-
нив его на своём мобильном 
устройстве, вы при необ-
ходимости в любое время 
можете предъявить его про-
веряющим.

Ирина ПАНТЕЛЕЕВА,
 глава Крашенининского 

сельского поселения.
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Фотофакт

Все желающие вакцинироваться против новой коронавирусной инфекции могут сделать прививку 
на базе ГБУЗ ТО «Областная больница № 12» филиал Упоровская районная больница, обратившись: 
- в регистратуру по телефонам:  8-34541-3-39-04 (доб. 835), 3-39-02;
- или в прививочный кабинет (тел.: 3-25-37);
- или в ФАПы сельских поселений.
Процедуру можно пройти без очереди и предварительной записи.
Время работы прививочного кабинета поликлиники: с понедельника по субботу включительно с 8 до 

16 часов.  ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ: 8-800-234-35-22, 8-800-200-0-200.
Администрация поликлиники.

Подходит к концу масштаб-
ное в рамках страны меро-
приятие – Всероссийская 
перепись населения-2020. 

О её проведении нам рас-
сказала Вера АРХИПОВА, 
уполномоченный по вопро-
сам подготовки и прове-
дения ВПН  на территории 
Упоровского муниципально-
го района.

– Цель её, как предусмо-
трено Федеральным законом 
«О Всероссийской переписи 
населения», – получение 
обобщённых демографиче-
ских, экономических и со-
циальных сведений о насе-
лении. Она позволяет узнать 
точную цифру численности 
населения, находящегося в 
стране, его состав и условия 
жизни – причём как всего на-
рода, так и каждой категории 
в отдельности. 

К проведению этого ме-
роприятия в районе было 
привлечено 44 человека 
временного переписного со-
става. Это уважаемые люди, 
которым пришлось нелегко, 
так как перепись проходила 
во время подъёма очередной 
волны коронавирусной ин-
фекции. Соблюдая все меры 
предосторожности, социаль-
ную дистанцию, мы смогли 
выполнить поставленную за-
дачу. Трудность заключалась 
ещё и в том, что некоторые 
респонденты, участвуя в 
переписи на Едином портале 
госуслуг, не всегда корректно 
указывали свои данные, в 
том числе адрес помещения, 
количество проживающих в 
нём, иногда переписывали 
не всех.

К началу текущей недели 
во Всероссийской переписи 

населения поучаствовали все 
желающие жители Упоровско-
го района. 

В настоящее время кон-
тролёры и переписчики за-
вершают контрольный обход 
помещений, выборочно про-
водимый с целью сверки адре-
сов, уточнения информации о 
том, все ли прошли перепись.

В период организации подго-
товки и проведения ВПН-2020 
всегда помогала администра-
ция района, муниципальная 
межведомственная комиссия 
под руководством главы райо-
на Л. Н. Саукова. Все вопросы 

решались своевременно, на-
чиная с подбора помещений, 
транспортных услуг и закан-
чивая обеспечением сред-
ствами защиты переписчиков 
и контролёров. 

Хочу поблагодарить всех 
переписчиков и контролё-
ров за достойное проведение 
переписи населения на тер-
ритории нашего района, за 
ответственное отношение к 
порученному делу.

Подготовила
Лидия СОСНИНА. 

Фото
Людмилы ИВЛЕВОЙ.

Выполнили 
важную задачу

Защитит
от опасности

Вера Архипова - 
опытный организатор переписной кампании.

Осторожно, коронавирус

Детская площадка - 
не для хулиганства

Кто испортил игровые комплек-
сы? Об этом два друга с собакой 
беседовали в машинке главной 
детской площадки районного цен-
тра. Надо сказать, что они были 
искренне удивлены и огорчены 
тем, что игровой городок, качели 
и паровозики изрисованы мар-
керами, забрызганы текстовыми 
корректорами, отчего пришли в 
совершенно неприглядный вид. 
Будем думать, что искреннее 
возмущение этим фактом хули-
ганства испытывает большинство 
проводящих здесь время детей. 
Но ведь нашлись те, кто безжа-
лостно и бездарно исчеркал всё, 
что попало в поле зрения. 

По информации правоохраните-
лей, эти действия можно назвать, 
как минимум, порчей чужого иму-
щества, за которое, в зависимо-

сти от ущерба, предусмотрены 
довольно серьёзные наказания. 
Ребёнка обязательно возьмут на 
контроль в подразделении по де-
лам несовершеннолетних полиции 
и КДН. Если он не достиг 14-лет-
него возраста, к ответственности 
будут привлечены и родители за 
ненадлежащее исполнение своих 
обязанностей по воспитанию. 

Хочется, чтобы юные упоровцы 
понимали, что рисунки на заборах 
баллончиками с краской, нане-
сение несмываемых маркерных 
подписей на спортивных объек-
тах и детских площадках - это 
трата бюджета поселения, обще-
ственное хамство, аморальное 
поведение. Это совсем не тянет 
на настоящее творчество. 

Фото 
Веры ЛИПУХИНОЙ.
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(Продолжение. Начало в № 90 от 11 
ноября 2021 г.)

Образование
Из отчёта Буньковской школы за 1931/32 

учебный год:
«К началу нового учебного года в школе 

66 учащихся. В ней работает 2 учителя: зав. 
школой Ильина, учительница Мазаева.

Школа размещается в 2-х зданиях – ка-
менном и деревянном, которые вполне 
пригодны для занятий. Отапливается она 
дровами, освещение керосиновое. Имеется 
в школе 85 учебников, большинство из них 
не годятся для работы по новым програм-
мам. Библиотеки для внеклассного чтения 
школа не имеет».

Из «Сведений об успеваемости за 1 
полугодие 1939/40 учебного года» видно, 
что в Буньковской школе обучается 83 
человека, 73 из них – успевают. Заведует 
школой А. П. Сергушина. 

Буньковская семилетка на сентябрь 1949 г. 
Учительские кадры: Н. Н. Яцкова – дирек-

тор, учитель русского языка; А. В. Касатки-
на – завуч, учитель немецкого языка; А. Ф. 
Кореняко – учитель черчения, рисования, 
русского языка; В.  С. Маркелова – учитель 
физики, математики; Н. Е. Зленко – учитель 
географии, биологии, химии; Ф. Г. Мингалёв 
– история, Конституция, физ. подготовка; У. 
М. Стаценко (должность не указана); Л. М. 
Бучельникова (должность не указана); Е. М. 
Сафонова – учитель математики, черчения, 
рисования.

С 1952 г. при Буньковской семилетней 
школе существует интернат.  

В нём проживают 18 детей, из них девочек 
–10. Число лиц по штату: заведующий интер-
натом – 1, воспитатель – 1, уборщица – 1.

На начало 1982/83 учебного года число 
учащихся – 211, из них девочек – 106. Учите-
лей – 19, воспитателей – 2 (в интернате при 
школе), 10 (в группах продлённого дня). Об-
щая площадь всех помещений – 2 732 кв. м.

В 1994/95 учебном году в Буньковской 
средней (полной) школе обучалось 196 
человек, из них девочек – 90. Учителей 
– 18, воспитателей в интернате при 
школе – 1.

Количество учебно-производственных 
мастерских – 5. Кружков: технических – 4, 

спортивных – 1, художественного творче-
ства – 3.

Культура
Из годового отчёта Буньковского сельского 

клуба за 1951 г.:
«Клуб имеет отдельное помещение пло-

щадью 250 кв. м., со зрительным залом на 
100 мест, для культмассовой работы (кроме 
зрительного зала) имеется 2 комнаты.

Библиотека отделена от клуба. Всего плат-
ных культработников – 1 (директор Бызов).

Число проведённых лекций и докладов за 
год – 29, обслужено – 3 248 человек.

 Поставлено 3 концерта, проведено 15 
киносеансов, 3 детских утренника.

Действует 1 агрозоотехнический кружок, 2 
физкультурных, 1 хоровой, 1 драматический, 
1 музыкальный. Буньковской стационарной 
киноустановкой за 1951 г. было показано 
156 взрослых киносеансов (вместо 173 за-
планированных), посещений киносеансов 
взрослыми – 3 468; 24 детских киносеанса 
(запланировано – 34), посещений киносеан-
сов детьми – 2 351».

Буньковский сельский клуб (из отчёта за 
1968 год):

«Здание специально построенное, мест 

в зрительном зале – 150, имеется комната 
для кружковой работы, стационарная кино-
установка, 1 баян, 1 магнитофон. 

Моревский сельский клуб. Помещение 
специально построенное, число мест в зри-
тельном зале – 80, имеется стационарная 
киноустановка, радиоприёмник, 1 аккордеон. 
Проведено всего лекций и докладов – 145, 
число присутствовавших на них – 987 чел.». 

Из отчёта Буньковского Дома культуры 
за 1978 год:

«Здание специально построенное, тре-
бует капитального ремонта. Сцена – 1, 
посадочных мест в зрительном зале – 152, 
комнаты для кружковой работы – 2, имеется 
стационарная киноустановка – 1, рояли (пи-
анино) – 1, баяны (аккордеоны), набор для 
инструментального ансамбля – 1, магнито-
фоны – 3, радиоприемник – 1».

Здравоохранение
Из сметы расходов Буньковской больницы 

на 1956-1957 гг.:
«Перечень строений: больница стацио-

нарная, деревянная, год постройки – 1904. 
Амбулатория деревянная, год постройки 
– 1954. Кухня деревянная, год постройки 
– 1904. Прачечная –деревянная, год по-
стройки не указан.

Общая площадь помещения – 450 кв. м, 
отопление – печное, печей – 11, плит – 4. 
Число коек всего –10; в родильном отде-
лении – 3, в прочих отделениях – 7. Число 
работников, пользующихся квартирами и 
коммунальными услугами, – 7.

Тарификационный список работников 
Буньковской больницы на 1.12.1956 г.:

Н. В. Воронов и С. Ф. Ермаков – фель-
дшеры; Ф. А. Пачканова – акушерка; А. М. 
Пузырёва– п/сестра; А. А. Сухинина, А. В. 
Матаева, С. Г. Пичугина– м/сестры; А. М. 
Линакова – дезинфектор; А. Н.Уфимцева, 
К. П. Обогрелова, О. А. Орлова, Л. В. Ху-
дышкина, А. В. Киселёва – санитарки; В. Н. 
Сараева – техничка; В. Н. Попова – повар; 
А. В. Киселёва – прачка; В. П. Архипова – 
конюх; В. С. Архипов – завхоз.

ФАП с. Морево, постоянный, находится 
при колхозе, обслуживает 2 населённых 
пункта, 1 колхоз.  

Буньковский ФАП (самостоятельное уч-
реждение) открыт с 15 июля 1959 г. на базе 
бывшей больницы. Имеет 2 койки.

Наталья КУРУШИНА,
 специалист сектора 

по делам архивов. 

Вспомним о былом
К юбилею района

Буньковский сельский совет

Орденоносцы:
Орден «Знак Почёта»: З. А. Воронова – доярка– 1971 г.; М. 

П. Завьялов – тракторист – 1971 г.; А. С. Девятовских – 
шофёр – 1972 г.; Д. П. Морев – слесарь – 1972 г.; Ф. А. Маль-
цева – доярка – 1973 г.; Г. С. Паталай – телятница – 1986 г.

Орден Трудовой Славы III степени: Г. А. Яркова – зав. 
фермой – 1976 г.; М. И. Бестужев – тракторист-машинист 
– 1976 г.; А. С. Квашнин – скотник – 1978 г.

Орден Трудового Красного Знамени: И. А. Белозёров – 
скотник – 1971 г.; Г. П. Раков – тракторист – 1972 г.: Н. 
А. Щёголева – учительница Буньковской средней школы 
– 1981 г.

Педагоги Буньковской школы. 2 июня 1936 года.

Пациенты 
ей благодарны

В редакцию газеты «Знамя прав-
ды» пришло письмо от жителей  Су-
ерского поселения со словами при-
знательности фельдшеру Суерского 
ФАПа Любови Сотовой, которая вот 
уже тридцать лет занимается своим 
любимым делом и помогает выздо-
равливать больным. 

– Она для своих пациентов – автори-
тет. Люди уважают её и беспрекословно 
выполняют все предписания. Она за-
мечательный, удивительный человек, 
очень ответственный, высококвали-
фицированный специалист. «Суерский 
доктор», – так многие её называют.

Любовь родилась и выросла в про-
стой сельской многодетной семье. У 
Кайгородовых Вениамина Петровича и 
Федоры Ивановны, посвятивших свою 
жизнь животноводству, Любаша была 
младшим ребёнком из шести детей. 
Она с детства мечтала работать в 
больнице. Родные не поддерживали 
её в этом решении и отговаривали. 
Но девушка после школы поступила 
и с отличием окончила Ялуторовское 
медицинское училище и начала свою 
трудовую деятельность фельдшером 
в родной Шашовой. А затем после за-

мужества переехала в Суерку и устро-
илась по специальности в ФАП.

Параллельно со своей работой она 
ведёт активную общественную деятель-
ность. Много лет является депутатом 
Суерской думы. 

 Несмотря на свою занятость, сама 
выращивает рассаду для клумб возле 
дома и ФАПа, ухаживает за цветами, 
старается, чтобы было красиво и уют-
но. Она всегда принимает участие в 
культурных мероприятиях поселения. 
Сочиняет частушки и сама же их ис-
полняет. Сейчас в период пандемии 
женщина не может уделять внимание 
культурной жизни, так как на ФАПе 
много работы.

Этот год для Любови Вениаминовны 
богат юбилеями. Её мама, которая вот 
уже десять лет проживает с дочерью, 
отметила 90-летие.  Любовь с супругом 
Олегом также в этом году отпраздно-
вали серебряную свадьбу. А ещё у неё 
самой 10 ноября был золотой юбилей.

Односельчане желают этому свет-
лому человеку крепкого здоровья и 
семейного благополучия.

Подготовила 
Марина МЕДВЕДЕВА.

Фото из архива СОТОВЫХ. Любовь Сотова посвятила медицине тридцать лет.

Из почты редакции
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